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ATA Nº 1/2022 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 6 DE JANEIRO DE 2022  
 
Aos seis dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alcides Cardoso Alves, António Carlos 
Silva Monteiro Bebiano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Marisa Isabel Valente Couto e Rúben 
Américo Jorge Ferreira. -----------------------------------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 14 de Outubro de 2021, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 
FALTOU POR MOTIVO JUSTIFICADO: O senhor Vereador Alexandre Valente 
Rosas Caetano, por motivos pessoais.  ------------------------------------------------------------------   
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, partilhando a informação de 
que disponha relativamente à situação pandémica no concelho, salientando o período crítico 
que se atravessa, em linha com a situação do país, com cerca de 900 casos ativos, 
ligeiramente abaixo da média nacional, mas registando um número muito reduzido de 
internamentos e com nenhum caso de doente em cuidados intensivos, o que permite 
transmitir alguma tranquilidade à população. -----------------------------------------------------------  
Mais referiu que, a Câmara Municipal regista um número relativamente baixo de 
trabalhadores infetados, no entanto, aliado ao facto de estarem trabalhadores em teletrabalho, 
tem provocado algum constrangimento nos serviços municipais e é motivo para alguma 
preocupação, nomeadamente, no que concerne à organização e preparação do ato eleitoral 
previsto para o dia 30 de janeiro. --------------------------------------------------------------------------  
Informou, também, da reunião realizada com a Agência Portuguesa do Ambiente, na qual 
foram abordados vários e importantes assuntos, nomeadamente, o diferendo que opõe aquela 
entidade e a NADO, tendo sido possível encontrar um entendimento no sentido de permitir a 
redução significativa das taxas a pagar pela NADO, e que passará pela redução da área do 
domínio público marítimo ocupada por aquela coletividade. Foi, ainda, debatida a questão do 
projeto dos quebramares destacados, havendo o compromisso da APA em avançar com o 
referido projeto, assim como, efetuar uma intervenção imediata nas defesas aderentes em 
Cortegaça e no Furadouro. ---------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne à realização do Carnaval de Ovar, esclareceu que existe alguma indefinição 
quanto às condições sanitárias que permitam, ou não, a realização deste evento, sendo que a 
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Câmara Municipal continua a colaborar e a interagir com os Grupos de Carnaval, devendo, 
brevemente, ser assumida uma decisão sobre esta matéria. -------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que, no que diz respeito às defesas aderentes 
no Furadouro e Cortegaça, foram identificados três rombos significativos, tendo sido já feita 
a respetiva avaliação pelos técnicos da APA, estando a ser definida uma solução e avaliação 
de custos para que a APA possa concretizar a breve prazo a sua reparação. -----------------------  
O senhor Vereador Alcides Alves considerou que a realização do Carnaval de Ovar constitui 
uma preocupação, pela importância do evento, mas também pelas questões de saúde pública 
associadas à sua realização. --------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à questão da situação pandémica, questionou a razão pela qual a Câmara 
Municipal não promoveu a instalação de postos de testagem, contribuindo assim para 
aumentar a capacidade de testagem no concelho e melhorar o acesso a testagem neste 
período de maior procura, a exemplo do que tem sido feito em outros Municípios. --------------  
Questionou, ainda, a razão da inexistência do um serviço de farmácia de 24 horas no 
concelho e em que medida a Câmara Municipal pode contribuir para que este serviço possa 
ser assegurado. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, questionou se a Câmara Municipal já assumiu alguma ação relativamente à situação 
da bancada do Campo de Futebol do Sporting Clube de Esmoriz, que se encontra em más 
condições e a ameaçar ruir, constituindo um perigo eminente, sendo este um equipamento da 
Junta de Freguesia de Esmoriz. ----------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a Câmara Municipal tem 
acompanhado a situação da bancada do campo de futebol do Sporting Clube de Esmoriz, 
estando disponível para colaborar na sua reparação, nomeadamente através da atribuição de 
um apoio para esse efeito. ----------------------------------------------------------------------------------  
No que respeita ao serviço permanente de farmácia, a sua inexistência resulta da sua 
inviabilidade económica, decorrente, em grande medida, da inexistência de um serviço de 
urgência permanente em Ovar. Esta é uma questão para a qual a Câmara Municipal tem 
alertado as entidades competentes, e que tem procurado resolver junto das Farmácias do 
concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente aos Posto de Testagem, esclareceu que foi efetuada uma avaliação da oferta 
existente no concelho, tendo-se concluído que a rede instalada era suficiente, 
designadamente, os postos assegurados pelos laboratórios, farmácias e nos Bombeiros 
Voluntários de Esmoriz. Mais considerou que esta é uma situação que a Câmara Municipal 
irá continuar a acompanhar e a avaliar. ------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva, no que concerne à questão do serviço permanente das 
farmácias, salientou que a questão é de índole económica e prende-se com o facto de não 
existir serviço de urgência no concelho, o que torna economicamente inviável o assegurar 
deste serviço por parte das farmácias. --------------------------------------------------------------------  
Relativamente à bancada do Sporting Clube de Esmoriz, considerou que a Câmara Municipal 
pode suscitar uma inspeção à estrutura da bancada, para avaliação de risco, sendo da 
responsabilidade do clube assegurar que o recinto reúne todas as condições necessárias para 
o seu uso. Salientou que o mesmo aconteceu com a bancada da Associação Desportiva 
Ovarense, relativamente à qual, e após a necessária inspeção, foi determinada a proibição da 
utilização da bancada em risco.----------------------------------------------------------------------------  
No que diz respeito à testagem, informou que houve uma abordagem por parte de 
laboratórios para instalação de posto de testagem em Ovar, tendo sido considerado não haver 
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condições para efetuar essa instalação no local pretendido, sendo que, da avaliação efetuada, 
concluiu-se que os locais de testagem existentes seriam suficientes para responder às 
necessidades da população. --------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador António Bebiano referiu que a responsabilidade pela manutenção das 
instalações do campo de futebol é do Clube, e que a situação da bancada é objeto de 
preocupação há já alguns anos, sendo que as sucessivas direções do clube nunca se 
preocuparam em resolver a questão, tendo promovido outros investimentos, eventualmente 
menos importantes e essenciais, nunca demonstrando grande preocupação com a manutenção 
da estrutura da bancada. ------------------------------------------------------------------------------------  
No entanto, e no âmbito das competências da Câmara Municipal, expressou a intenção de 
promover uma vistoria à bancada, para avaliação circunstancial da situação da estrutura.-------  
O senhor Vereador Ruben Ferreira referiu que o Instituto Português do Desporto e 
Juventude tem um programa de reabilitação de infraestruturas desportivas, a que o clube se 
poderá candidatar para a reabilitação das instalações, desde que haja vontade por parte desta 
entidade para encontrar uma solução para o problema, havendo por parte da Câmara 
Municipal toda a disponibilidade para colaborar, quer ao nível administrativo, de 
apresentação de eventual candidatura, quer ao nível da disponibilização de apoio financeiro. --  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 16 DE DEZEMBRO DE 2021. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 1/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
DOAÇÃO DE LEITORES DE MICROCHIPS À PSP E À GNR - EMISSÃO DE 
DECLARAÇÕES QUE ATESTEM A DOAÇÃO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO 
DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 21.12.2021. ----------------  
 

Deliberação nº 2/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 21.12.2021. ----------------------------------------------------------------  

 
ADENDA AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO RELATIVO AO PROGRAMA 
DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO SOCIAL, CELEBRADO ENTRE A CÂMARA 
MUNICIPAL E O CENTRO COMUNITÁRIO DE ESMORIZ - PARA APROVAÇÃO 
DA ADENDA E RESPETIVA MINUTA. ------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 3/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a adenda ao Protocolo de Colaboração, e a 

respetiva minuta, nos termos e fundamentos da informação nº 169/DAJF/SS, de 

15.12.2021. --------------------------------------------------------------------------------------------  
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ADENDA AO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E O CENTRO DE PROMOÇÃO SOCIAL DO FURADOURO PARA O 
FUNCIONAMENTO TEMPORÁRIO DO REFEITÓRIO DA EB1 DO FURADOURO 
- PARA APROVAÇÃO. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 4/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a adenda ao Protocolo de Colaboração, e a 

respetiva minuta, nos termos e fundamentos da informação nº 171/DAJF/SS, de 

17.12.2021. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
RENOVAÇÃO DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR, A ASSOCIAÇÃO DE DESPORTO E RECREIO DE VÁLEGA E O 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR SUL, PARA CEDÊNCIA DE 
INSTALAÇÕES - PAVILHÃO GIMNODESPORTIVO DA ESCOLA BÁSICA DA 
REGEDOURA - PARA APROVAÇÃO. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 5/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a renovação do Protocolo de Colaboração, 

nos termos e fundamentos da informação nº 168/DAJF/SS, de 15.12.2021. --------------  

 
PROTOCOLO ENTRE A AGÊNCIA PORTUGUESA DO AMBIENTE, IP, E O 
MUNICÍPIO DE OVAR, DE COLABORAÇÃO TÉCNICA E FINANCEIRA PARA 
RECUPERAÇÃO E ESTABILIZAÇÃO DE MARGENS DO CAIS DO 
PUCHADOURO - VÁLEGA, NO ESTUÁRIO DA RIA DE AVEIRO - BACIA 
HIDROGRÁFICA RH4 - VOUGA MONDEGO E LIS - ALTERAÇÃO E 
SUBSTITUIÇÃO DA DELIBERAÇÃO DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADA DE 
08.04.2021 E RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 22.12.2021. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 6/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 22.12.2021. ----------------------------------------------------------------  

 
FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA ÀS INSTALAÇÕES DO MUNICÍPIO 
DE OVAR ALIMENTADAS EM BAIXA TENSÃO ESPECIAL (BTE) - INÍCIO DE 
PRODUÇÃO DE EFEITOS DO CONTRATO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 22.12.2021. ------------  
 

Deliberação nº 7/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 22.12.2021. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE CERTIDÃO, 
SOLICITADA PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SÃO CRISTOVÃO 
DE OVAR - PROC. 2021/450.30.003/132 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 21.12.2021. ------------  
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Deliberação nº 8/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 21.12.2021. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE CERTIDÃO, 
SOLICITADA PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SÃO CRISTOVÃO 
DE OVAR - PROC. 2021/450.30.003/133 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 21.12.2021. ------------  
 

Deliberação nº 9/2022: ------------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 21.12.2021. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE CERTIDÃO, 
SOLICITADA PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SÃO CRISTOVÃO 
DE OVAR - PROC. 2021/450.30.003/159 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 27.12.2021. ------------  
 

Deliberação nº 10/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 27.12.2021. -----------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
14.12.2021 A 04.01.2022 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 11/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 11 A 31 DE DEZEMBRO DE 2021. -------------------------------------------  
 

Deliberação nº 12/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 31 DE DEZEMBRO 
DE 2021 - PARA CONHECIMENTO. ----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 13/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
20.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO - 2021- PARA CONHECIMENTO. -  
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Deliberação nº 14/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
21.ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO - 2021- PARA CONHECIMENTO. -  
 

Deliberação nº 15/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO E REGULAMENTO DO FUNDO FIXO PARA O 
EXERCÍCIO DE 2022 - PARA APROVAÇÃO. ----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 16/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a constituição do Fundo Fixo para o ano de 

2022, nos termos da informação nº 44079 da Divisão Financeira, de 27.12.2021. -----  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE REDUÇÃO EM 25% DA MENSALIDADE DE JANEIRO DO 
SERVIÇO DE ATIVIDADES DE ANIMAÇÃO E APOIO À FAMÍLIA, EM VIRTUDE 
DE ALTERAÇÃO DO CALENDÁRIO ESCOLAR PARA O ANO LETIVO DE 
2021/2022. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 17/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 

informação nº 42803, da Divisão de Educação, de 17.12.2021. -----------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 18/2022: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:50 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
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pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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